

DIRECTOR-PROPIETARIO

José Martínez Tornel

REDACTORES

José Frutos Baeza, Manuel Perini García, J. Tolosa Hernández.

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO Y CONSULTOR DE LA REDACCION Dr. D. Ildefonso Montesinos CANONIGO de esta Sta. Iglesia Catedral y Catedrático de Religión en el Instituto Provincial.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

FONDA DE VERDOLAY

MERIENDAS PARA ESTA TARDE

- Tortilla de jamon. Riñones al jerez. Pollo frito con tomate. Pan vino y postres.

A 6 reales.

Servicio á la carta á precios reducidos. Pupillages á diario con habitacion á 3 y 3'50 pesetas. Baños generales á 0'10 pesetas; pilas para familias á 0'50 pesetas. III. templados á 0'75 pesetas. Tiro al pavo á 0'15 pesetas. Coches para dicho sitio saldrán á las 3 y 3 y media de la tarde de la calle de la Traperia, frente á la tahona, á 2 reales ida y vuelta.

OPINION POLITICA

El cuento.—«Ya no hay frente...» El pró y el contra.—Los dos bandos.—Una frase.

El afecto ó el desafecto, la enemistad, el amor ó el desamor se prueban en las grandes ocasiones—y perdonen la frase de filosofía barata.

Justo al enfermo rico en visperas de muerte hay dos personas igualmente participes en el dinero de la herencia y ambas con un deseo secreto piden que la muerte llegue para repartir de aquel legado que buscan y que esperan.

Para la hora suprema de morir se acerca. En este instante en los dos pretutos herederos agitados del mismo sentimiento de ambicion y codicia, se operan movimientos contrarios.

—No—se dice uno en quien al fin viene el cariño—quéleme pobre y viva este á quien quiero sin saberlo y á quien tengo el deber de querer siempre.

El otro en tanto siente que su ambicion redobla y es capaz hasta de vender la medicina que puede volver á la existencia al que está medio muerto.

Quédese ahí este cuento y hablemos de política para buscar la moralidad.

No espera nadie herencia—que en este caso solo sería una herencia material—de la cuestion de Cuba. Pero en ella, á las pasiones de aquellos herederos de que hablara, subyacen el interés, el orgullo político, el amor propio, el odio al contrario.

Y ahora, en este instante supremo de problema tan grave se operan como en los herederos de mi cuento, movimientos parecidos; y así podemos ver al Congreso como en unos momentos sobre todo el vivo afecto de la patria y como en otros—de quienes nunca diré porque ni es cierto, ni podría decirse, que no tengan ese sentimiento nobilísimo—se nublan y se dividen sin embargo, todos esos corazones por la pasión y el interés en sus angustias y cegueras, los desgarran y los tapan.

Centro de esta suerte que acallada por la grave situación política todo lo que no sean sentimientos é intereses generales, bórnanse las lindes y fronteras nacionales de los partidos que bien puede decirse que dividen ahora solo en dos grandes grupos: el de los periploceos y avisados unidos en querer los medios con que se salva Cuba; en el de apasionados y ciegos que quieren hallar la misma solución pero pasando antes por donde convenga al interés personal, á la exigencia de secta, al amor propio de las banderolas.

Mirando esos dos grupos por el aspecto solo del pró ó del contra del interés de Cuba, bien separados y desunidos se los ve; mirándolos por su procedencia; por sus tendencias por su historia política, por su historia parlamentaria, no puede darse ni más

confusa mezcla ni más extraordinaria amalgama.

Son estos grupos, uno el de la intransigencia inspirada en un mal entendido patriotismo al fin, nadie lo niegue; otro, inspirado en un gran sentimiento de la realidad y en un sentido patriótico indudable.

Y se dá el caso raro de que haya conservadores que piensan con los silvestras y que piensan con los fusionistas; y se dá el caso extraño de que haya diputado de las minorías, más reaccionario que el mismo señor Cánovas.

Saliendo en espíritu—ya que no hayan salido todavía con la palabra y la persona—del escaño en que están y del partido en que figuran, vemos por ejemplo, á muchos diputados de la mayoría y al mismo Silvela que son en este punto los ministeriales de Maura; y vemos á demócratas de procedencia tan radical como el Sr. Canalejas, que llegan en su intransigencia hasta darse la mano con el Sr. Romero Robledo, que es la propia reaccion.

Y se dá todavía un caso curioso. Se dá aquí el caso de que contra todo hábito parlamentario, no aplauden ya al ministerial los ministeriales, al oposicionista las de oposicion.

Salen ahora para el orador que habla aplausos y censuras desde todos los sitios. Aplauden aquí un conservador y el de junto protesta. Aplauden aquí Leon y Castillo ó Gamazo y protestan los amigos de Canalejas y los enemigos de Maura.

Nunca como en la discusión de ayer pudieron verse estas diferencias tan claras. Despues de Leon y Castillo con su elocuencia y con su patriotismo en esta ocasion admirables, habló el Sr. Gonzalez Lopez, el notario de Guanabacoa, el diputado de Union constitucional, cuyas palabras—ya que él calificó las de los liberales de defensas de infamias muy horribles—pueden en correspondencia natural, considerarse como justificación de horribles infamias.

«Que no haya reformas, «que no se busque la paz, que no se haga la paz y que se cada entre tanto ante el Norte-America y que se ceje ante los Estados-Unidos»...

Mientras Gonzalez Lopez hablaba de esta suerte y Romeristas y Canalejistas le aplaudian algunos conservadores, muchos silvestras, la mayoría de los liberales inerepaban.

El debate de la cuestion de Cuba empieza ahora... y puede decirse que va á tener su fórmula definitiva en este párrafo:

«O arruinar al país ó salvarlo; ó transigir con Cuba y no transigir con los Estados-Unidos, ó emplear con los Estados-Unidos complacencias y con Cuba rigores; ó perder hombres y soldados, sin gloria y sin fruto ó ahorrarlos con provecho; ó ser patriotas ó no serlo».

Todo, esto se encerrará despues en esta síntesis mas breve:

—«O con Cuba ó contra Cuba; ó con España ó contra España».

Este es el estado de las cosas y puede calificarse de verdadera liquidacion política.

Para demostrar hasta qué punto llegan los enconos, diré este suceso que cerrará mi Crónica.

Acababa ayer Leon y Castillo de pronunciar su discurso patriótico. En los corredores de la Cámara, preguntaba yo á cierto diputado:

—¿Qué le ha parecido á V. esto? —Gran discurso y gran voz—me dijo sonriendo.

Y añadió de seguido:

—Leon y Castillo me ha dejado sordo con su vozarron enorme. Y á fé que me alegro; porque si los discursos que ahora van á decirse y pienso que los buenos patriotas debemos estar sordos para ciertas palabras.

Claudio Frolo.

Julio 10. (Servicio de la Asociacion Literaria).

Cartas de Baden-Baden

PAULINA GARCÍA

Deseo presentar á mis paisanos una sucinta biografía de la hermana de la Malibrán, la célebre Paolina Viardot García. Nació en París el 19 de Julio de 1822, y fue bautizada en la iglesia de San Roque, bajo los nombres de Micaela Fernanda Paolina García, Fernanda en honor de su padrino el insigne compositor Fernando Paez, y Paolina por su madrina la princesa Galitzine: era hija del maestro incomparable artista sevillano Manuel García y de Joaquina Sanchez artista dramática que actuó en Madrid.

En esa familia de los Garcias el género musical se transmitía por herencia, su hermano Manuel que vive todavía en Londres con sus 90 años acuestas vivo y alegre ha sido y lo es todavía uno de los primeros maestros del bel canto.

Paolina á los 3 años llamaba la atención del público de París por sus grandes disposiciones artísticas, viviendo en ese ambiente musical y con la vida aventurera de su padre viajando por la Francia, Italia y la España, como tenor, compositor, empresario y director de orquesta. Paolina desarrollaba con la edad sus facultades naturales para la música.

En 1824, despues de una temporada de ópera italiana infructuosa en París, su padre se dirigió á Londres transportando su escuela de canto.

Esa rueda de la fortuna que grandes y pequeños se disputan y que los mortales sin distincion de gerarquías la solicitan, no quiso proteger á esta familia, que se vió obligada á dirigirse á New-York: allí la Maria se casó con el negociante francés Mr. Malibrán esperando de esta union levantar las cargas penosas de la familia, pero el matrimonio fué verdaderamente una desilusion en todos sus extremos, y la Maria Malibrán se vió obligada á volver á la escena.

En fin esa caprichosa fortuna que hasta entonces le habia sido ingrata, volviéndoles siempre la espalda, se les presentó de frente con el ramo de la oliva mensajera de una paz fructuosa y entre Méjico y New-York, la familia se vió con una economia realizada de mas de 600.000 francos.

Su padre se decidió á volver á Europa, pero en las cercanías de Veracruz los ladrones se apoderaron de la familia, despojándola de cuanto poseían y llevaban encima, obligándoles porque no ignoran quien era el famoso cantante García á que les cantasen ó diesen en honor de ellos una representación: ni ruegos, ni llantos bastaron para hacerles cambiar de resolucion y tuvieron que satisfacer á los artísticos caprichos de sus agresores, que se regalaron con una representación que muchos

Soberanos la hubiesen deseado. García padre, tenor; su hija la Malibrán, la prima donna; su mujer, la segunda donna, y su hijo el bajo: lo que ignoro es qué clase de funcion se dió, pues la pequeña Paolina á quien he consultado para bosquejar estos apuntes, apesar de la gran amistad y afecto que le profesa á su discípula predilecta mi querida esposa, no ha podido recordar qué clase de improvisacion obligatoria tuvo efecto para contentar á estos foragidos dilitantes.

Esta escena cómica que recuerda la de Salvador Ross, el célebre pintor napolitano y que por harto sabida creo inoportuno referirla, me sugiere la idea de invocar á mis recuerdos pasados en el viaje que hice para dirigirme á México en los tiempos del desgraciado é inmortal Emperador Maximiliano. Estábamos almorzando con la alegría de jóvenes inflamados por las dulzuras del clima y de esa vegetacion maravillosa, cuando de repente oímos les chasquidos del látigo del mayoral que nos anunciaba la llegada de una diligencia como se acostumbraba por aquel entonces á viajar; salimos á recibir los viajeros deseosos de conocer como es natural las peripecias del viaje por unos sitios frecuentados por ladrones de todas especies y cataduras y cual fué nuestra gran sorpresa de ver los pobres viajeros llegar en camisa, si señor, en camisa y muy ligera apropiándose de todos los efectos que llevaban. La perspectiva que se nos presentaba no era nada halagüeña, pues la compañía de ópera de la que yo formaba parte tenia por precision que pasar por el mismo sitio donde habian sido robados nuestros desgraciados viajeros; felizmente no se atrevieron con nosotros á dejarnos á la luna... de Valencia.

Esta vida de aventuras produjo una impresion profunda en la imaginacion exaltada de nuestra pequeña Paolina, su temperamento y sus aptitudes artísticas se manifestaron de diferentes maneras, y sus padres que deseaban emprender su educacion artistica, inciertos en el partido que debian tomar para dirigir sus estudios; aprendia facilmente las lenguas, dibujaba con talento magistral, haciendo retratos, tocaba el piano con elegancia, habiendo sido su maestro Marcos Vega el organista de New-York. A los 8 años de edad servia á su padre para ayudarle á dar sus lecciones de canto y con frecuencia le he oido decir, que se aprovechaba mas ella que las discípulas de su padre.

Mariano Padilla.

(Se continuará.)

LOS EMPLEADOS DE CORTO SUELDO

La clase más numerosa y sufrida que lleva el peso en todas las oficinas, está cada vez más angustiada. Los sueldos desde 1.000 á 2.500 pesetas anuales, con las mermas del 11 por 100 de descuento, timbres móviles y cédula personal, apenas bastan para el sustento cotidiano de una familia, aun siendo esta poco numerosa.

La vida se hace más cara de dia en dia; el pan, la carne, patatas y demás artículos de primera necesidad alcanzan precios excesivos en Madrid y otras capitales. Los alquileres de habitaciones, reducidas y de malas condiciones higiénicas, absorven gran parte de la mezquina retribucion.

Muchísimos de esos beneméritos empleados que nunca faltan á la hora señalada en sus dependencias, carecen de derechos pasivos en caso de cesantía ó jubilacion. Contemplan ascensos rápidos de jefes ineptos y holgazanes, sufren la humillacion de ver á mozalbetes que acaban de sa-

lir de las aulas universitarias, con sueldos de oficiales de segunda, tercera y cuarta clase segun la alcurnia del padrino, porque hay leyes de privilegio para esos chicos titulados que no saben escribir ni sumar.

Se suceden los ministros y sitios funcionarios de nuestra Administracion, desretan traslados y cesantías para colocar á gentes que desconocen completamente las prácticas del servicio; con ese sistema no hay que esperar virtudes de probidad ni menos de competencia y aplicacion en el personal de empleados subalternos, de los que llevan años y años en categoría infima, carecen de influencias para ascender, aun cuando las hojas de servicio demuestran que llenan cumplidamente sus deberes, aun cuando las «Gacetas» publiquen los tan célebres como inútiles escafo-

nes. Los ministros Sres. Cos Gayen, Navarro Reverter y Linares Rivas, con su presidente Sr. Cánovas, pueden y deben hacer algo en pró de esa numerosa clase de funcionarios que trabajan constantemente y se hallan agobiados de necesidades.

El asunto es importante y de gran trascendencia si hay deseo de ir mejorando el régimen gubernativo y administrativo. De continuar las cosas como están, no tendremos más que el caos, el desórden y la inmoralidad en las oficinas públicas.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY 12 DE JULIO DE 1896.

San Juan Gualberto, fundador del orden de Valle-Umbrosa; nació en Florencia, tuvo el don de hacer milagros y dió ejemplos admirables de caridad y amor á Dios. A los setenta y cuatro años de edad, el día 12 de Julio de 1.073, entregó su espíritu al Creador, siendo colocado en el catálogo de los Santos por el papa Celestino II en 1193.

San Paulino, San Felix y San Hilarion, mártires; Santa Marciana, virgen y mártir.

El oficio y misa de San Juan Gualberto.

ALMANAQUE

Sale el sol á las 4'40; pónese á las 7'32. —La luna á las 6'15 mañana y 8'50 noche.

SANTOS DE MAÑANA

San Anacleto, papa y mártir, y San Eugenio.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las Verónicas, por don Manuel Santiago y D. Dolores Carrion. Mañana en las Carmelitas.

CULTOS

En el Carmen, por la tarde á las cinco, la novena á la Excelsa Titular. El sermón estará á cargo del Sr. D. José Perez Carrion, parroco de Santa Maria de Nieva, y versará sobre el tema «La proteccion de la Santísima Virgen á los que visiten el Santo Escapulario del Carmen, llega hasta el Purgatorio».

La novena y la estacion á Jesús Sacramento, serán por la intencion de don José Catañ Torres, en sufragio de sus padres D. Antonio Catañ y Doña Camila Torres.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 11 DE JULIO

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 25 grados y 8 décimas.

A las 3 de la tarde: 31 grados y 6 décimas.

Temperatura mínima, 20 grados y 3 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 17 grados y 8 décimas.

Temperatura máxima á la sombra, 33 grados y 0 décimas; idem al sol, 35 grados y 5 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de SO.

Por la tarde á las 3, viento moderado de E.

Cielo por la mañana, nebuloso.

Por la tarde, nebuloso.

Presion: á las 8 de la mañana, 761'5 mm.

Por la tarde á las 3, 759'6 mm. Evaporacion, 12 mm.

XIII ANIVERSARIO EL ILUSTRISIMO SEÑOR DON RAMON GARCIA ARCE FALLECIÓ EL 14 DE JULIO DE 1883. R. I. P. Mañana lunes 13, estará S. D. M. de manifiesto en la iglesia parroquial de San Juan Bautista...

REVISTA SEMANAL

Ya está ahí el cartel de los toros de Cartagena. Ya está ahí convidándose a la visita anual que Murcia hace a su ciudad más hermana.

La tranquila y modesta Torre Vieja ya ha empezado a llevarse a los que tradicionalmente la prefieren, para vivir en ella como en confianza y bañarse en sus aguas.

Los caleros que nos favorecen, justifican estos adelantos de los viajes de verano; no porque aquí no se pueda vivir, sino por que, indudablemente, por allá se vive mejor.

La semana próxima es la de la dispersión, la de «vámose» y ahí queda eso... ¡eso! que es la paralización, la languidez, el silencio, la larga soñadora de una siesta de mes y medio que duerme Murcia, hasta que la desperta la diana, la alborada de su alegre feria.

A dos fuerzas ciegas abadesca el suicida. A la locura de quitarse la vida y al instinto de conservación al mismo tiempo.

La locura de matarse la realizan con toda reflexión, con gran juicio: afilando bien el puñal, cargando bien el revolver, haciendo perfectamente el lazo.

No tienen esta explicación que la del instinto esas precauciones. Si obrara solamente la aberración, esta sería lógica, queriendo el mayor de los daños con todos los daños posibles; pero la aberración nunca es una fuerza tan absoluta, que ó no sufra las influencias de la razón ó del instinto.

Un suicida se quitó la ropa nueva que llevaba y se puso la vieja para matarse. ¿Qué quiere decir eso, sino que ni siquiera pensaba le que había?

En cartita que dejan casi todos ellos diciendo: «Señor Juez, si nadie se culpa de mi muerte, no es un acto bien intencionado, dirigido á que nadie pueda sufrir la culpa suya; esa carta es más bien un compromiso que de matarse contra el suicida con él mismo. Es su propia sentencia. Mientras que no se escribe ese testamento, se pueda desistir: cuando se ha firmado la locura llega al borde del abismo que atrae y arrastra.

El suicidio del joven Sr. Waseo, ocurrido anoche en esta capital, se achacó sin motivo á pérdidas en el juego, como el intento del joven que apareció herido en el caño y como otros.

La verdad: el juego es la causa de muchas de estas tremendas desgracias. El juego ya se gana, ya se pierde, sobre todo en este último caso, pre-

duce el vértigo que efusea y amonada la razón.

Con el último dinero que se juega, y más si este es ageno, se lo juega el hombre todo: y no hay todo mayor que la vida. La aberración está en caer, que quitándose la vida se gana el honor perdido; cuando es todo lo contrario: se pierde la vida y se es mártir del propio deshonra. Es decir, que dá fé el suicida de que muere deshonrado.

Más noble sería pensarse á trabajar, scondenarse voluntariamente á trabajos forzados para ganar su pan, ó el de su familia; que entones, aunque él dijese que era un mal hombre la sociedad lo respetaría como á un «redimido» por sí mismo.

Generalmente se achacan estas desgracias y otros delitos al juego, porque está en la conciencia de todos que el juego es el peor de los vicios y el mayor mal de los males.

Todos los hombres deben precaverse contra él; pero especialmente los jóvenes deben tenerlo como una lepra. Se sabe como se empieza, pero no se sabe como se acaba; siendo el único vicio estrictamente voluntario; es decir el único en que esemos sin otros estímulos que los de nuestra voluntad.

Porque en otros vicios caemos voluntariamente, siempre voluntariamente, pero impulsados por apetitos propios de nuestra naturaleza, por rebeldías de la carne, por ex-abruptos de lo inadmitido que suele rugir dentro de nosotros; pero el juego no se explica sino como consecuencia de otro vicio, como ejemplo de la eciesidad perversa.

Pero, después de todo, no hay vicio que no tenga su satisfacción, su placer, su hartura, menos el juego.

El vino alegre, embriaga y embriutece; la carne sacia; la codicia atesora, la venganza satisface, la gula se atrae; pero el juego es intranquilidad constante, tensión de espíritu insufrible, en la que se consume la existencia, para concluir diciendo, ya sea al final de una partida, de una temporada, de una feria, ó de toda una vida: «¡Ay, si yo me viera con mi dinero, sería feliz!»

Éso dice el jugador de una noche, y eso repite con intensa y profunda amargura el jugador de toda su vida, que se ha arruinado: «¡Ay, si yo me viera con mi dinero!»

El juego es hoy un vicio tan extendido que está en todas partes; y si se persigue en una forma, renace en otra; se acaba en un sitio y aparece en otro.

Hay que combatirlo con razones y con ejemplos, como se combaten otros vicios cuyos centros están amparados por la ley.

Cuando no haya jugadores, es cuando se acabará el juego.

Pero vosotros, los jóvenes, esperanza de vuestros padres y de la patria; vosotros, los obreros y trabajadores, que sois felices con vuestros hijos en las rodillas; vosotros, no jugéis; los primeros porque nublaréis la frente santa de vuestros padres, los segundos porque hasta elvídareis á vuestros hijos.

Libros de lectura para niños

NOTAS CRÍTICAS «La moral en ejemplos» Sra. Doña Rita Gonesa.

Mi respetable señora: V. es una madre que sedesvela por la educación de su hijo. Dios la bendiga. La carta que ayer me remitió me ha servido de gran consuelo. Mis observaciones pedagógicas caen en buena tierra. Con madres como V. se pueden concebir lisonjeras esperanzas para realizar la anhelada regeneración social.

En dos grandes libros ha de leer el educador para obtener sabias inspiraciones y poderosas ayudas para realizar la difícil y elevada obra de la educación. Estos dos grandes libros son el de la Naturaleza y el de la Verdad. Veamos si en ellos se ha sabido inspirar el autor del libro, cuyo estudio estamos haciendo, en las siguientes lecciones:

«El León agradece». Nadie le creará. En cambio nadie dejará de creer que el león es feroz y muy feroz. Y eso de que el hombre y la fiera habitaren mucho tiempo en amigable consorcio en una caverna, que se lo cuentan á los tontos, pero no á los educandos. A estos se les ha de enseñar la verdad de la naturaleza: pero no se les ha de decir que el león es un cordero. Y menos para deducir esta máxima: «Ten al dolor compasión, y obtendrás el galardón» ¡Compasión con el dolor de los leones! De ningún modo. Protáste. Esa compasión hay que tenerla con el prójimo, y teniéndola con el prójimo á quien se comen los leones, á estos, no les daremos más que plomo y hierro.

«El Pastoreillo feliz» es un niño, que diserta con un príncipe en el mismo tone y con los mismos juicios que disertaría un hombre de experiencia desengañado del mundo. Tanto que el príncipe le dice: «Te asemejas al hombre del gran mundo que á fondo conoce lo que pasa en las palacios artesonados.» Ni este pastoreillo es posible, ni esto es dar lecciones á los niños. Ya que fuera dar lecciones á los hombres.

«La petaca de oro». El protagonista de esta lección es un joven, llamado Eduardo, el cual hurta de la mesa del convite algunos comestibles, que guarda en sus bolsillos. Acusado de haber rebade una petaca de oro, no permite que le registren los bolsillos, pues en ellos hay fraude, aunque el fraude no consista en la petaca. Parece ésta, y el anfitrión se arrepiente de haber pensado mal de Eduardo. En las explicaciones, Eduardo declara por qué no dejó ser registrado, y excusa su hurto de comestibles por destinarlos á sus padres, pobres y mal alimentados. Entones el dueño de la casa y jefe de Eduardo le recompensa con el regalo de la petaca, un aumento de sueldo y otras mercedes. Meraleja: «Los buenos hijos son premiados en la tierra y en el cielo» — El secorrer á los padres es bueno, pero el hurtar es malo. ¿Por qué el autor casa el hurto con la piedad filial? Porque si la narración perteneciera á la historia, habría que presentar los hechos como fueron; pero perteneciendo á la inventiva, hay que censurar que no inventara la piedad sin maridaje que la deslustre. Y si le dá un premio al hijo por su amor filial. No, el amor filial en este caso no merece premio. Bastante tiene con ser circunstancias atenuante, y si se quiere eximente, de la mala acción de hurtar. Hay que perdonar á Eduardo, mas no premiarlo. Aquí lo que se enseña á los niños con la eficacia del ejemplo es á tener por buena la detestable sentencia de que el fin justifica los medios.

Una crítica pedagógica, aún hecha á la ligera, encontraría en las restantes lecciones muchos reparos que oponer. Gran número de ellas tienen por protagonista un niño pastor, lo que no es ni será el educando. No hay que distanciar tanto el uno del otro. Al contrario, hay que aproximarlos para que el que tenga ojos, vea, y el que tenga oídos, oiga. No se justifican los hechos parciales, los casos de la acción, y así el niño no vé en estos ejemplos la lógica que preside á la vida, y el enseñarles esta lógica es cosa que interesa mucho á la educación. La ficción pasa los lí-

mites de la realidad y de esta manera la educación del niño no es una preparación para la vida real. En fin, con ser uno de los mejores libros, todavía encontramos en él mucho que censurar.

Señora, antes de entregar un libro á su hijo, léalo. No se abandone en esta interesante materia en que tanto se fijan las madres en Suiza, Alemania y otros países donde la educación de la infancia es el problema más interesante de la vida para las familias y para los gobiernos. Un libro ha de ser integralmente bueno, sin que nos deslumbré el falso brillo y la discreta factura literaria y moral de alguna de sus lecciones.

Además: si un libro está contra la verdad debemos rechazarlo por funesto á la buena educación de la inteligencia; si está contra la naturaleza abominámoslo por altamente pernicioso á la buena educación de todo nuestro ser. Se repite siempre suyo Blas Martínez.

AYUNTAMIENTO

Cuenta de los Ingresos y Gastos del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital durante el 4.º trimestre del actual año económico. GASTOS

Table with 3 columns: Description, Ptas., Cts. Includes items like Mayo.—Por cuenta cupo provincial (4000), Efectos para la Casa Socorro (47 35), Drogas para la farmacia (56 35), Cristales en habitaciones del farmacéutico (13), Lavado de ropas para la farmacia (5 75), Material para los felatos (105 27), Dia 16.—Por cuenta del cupo carcelario (23 94), Plano de poblacion quinto plazo (3500), Empleados consumos primera quincena (6995 69), Dia 21.—Arreglo de una mesa para oficina (5), Gas para alumbrado dependencia municipal (36 50), Barrido de poblacion (100 15), Plantas para Jardín Floridablanca (92 50), Cubos de hierro para riegos (3 50), A cuenta adouquinado 94 95 calle Balart (500), Reparacion de calles (44 47), Obras paseo Floridablanca (17 50), Música para recibir á Nuestra Señora de la Fuensanta (40), Productos para la Casa Socorro (4), Material quirúrgico para idem idem (38 95), Suero antidiftérico (27 50), Aguamanil para la farmacia (11), Derechos de un poder otorgado (22 50), Dia 23.—Por cuenta del cupo provincial (5000), Dia 29.—Material de Contaduría (424 30), Guantes para Maceros (6 20), Lámparas y fluido eléctrico para alumbrado (62 75), Alumbrado eléctrico reloj Catedral (50), Idem público de gas (4836 89), Barrido de poblacion (144 10), Reparacion de calles (113 60), Obras en el paseo de Floridablanca (7 50), Amortizacion deuda aplazada de gas (413 11), Cuarto trimestre contribucion bienes de propios (814 08), Junio.—Dia 1.—Nómina de empleados (13935 07), Dia 2.—A empleados de consumos segunda quincena (6959 67), Dia 5.—Material de Secretaría (283 35), Impresiones para Secretaría y Casa Socorro (132 10), Id. para servicio de quintas (40), Id. para id. de elecciones (26), Alquileres de habitaciones de porteros (31), Petróleo para linternas de serenos (36 50), Id. para alumbrado público (943 31), Reparacion de faroles para alumbrado petróleo (34 55), Barrido de poblacion (127 60), Atenciones capilla del Cementerio (35), Alquiler casa jardinero de Floridablanca (15), Reparacion de calles (71 25), Id. en el paseo de Floridablanca (7 50)

Table with 3 columns: Description, Ptas., Cts. Includes items like Gañería para paseo Santo Domingo (18 25), Lanzas para la verja de Floridablanca (210 30), Alumbrado para depósito municipal (5 47), Por cuenta del cupo carcelario (160), Material para los felatos (5), Reparacion de faroles para recinto de consumos (3), Id. á la bomba de desinfecciones (11), Petróleo para alumbrado recinto consumos (60 44), Dia 8.—Accionistas del teatro, interior cuarto trimestre (817 50), Id. del cementerio id. id. (437 75), Subvencion al Cabildo eclesiástico (125), Id. á la Sociedad Económica (74 74), Dia 9.—Gastos en moneda de acequias (12 25), Pension de censo á Pias fundaciones (147 20), Id. id. á D. Francisco Carrillo (150), Censo para corte de casa al Sr. Pous (225 17), Id. id. al señor Cura de San Miguel (90 73), Id. id. al señor cura de San Pedro (30 35), Dia 11.—Alquiler carruajes para reconocimiento en Aljezares (1 54), Gas para alumbrado casa Ayuntamiento (31 75), Arreglo de atalajes para caballerías (94 75)

El panteon del clero

ALBACETE

Hemos visto este edificio levantado en poco tiempo en el cementerio de esta ciudad á expensas, por suscripción voluntaria de los asociados de la capital y familias de otros y fallecidos, y plácenos sobre manera manifestar la agradable impresión recibida.

Si siempre es difícil en construcciones de esta naturaleza conseguir el sencillo y lo esbello, el elegante y lo severo con lo reducido del local y la capacidad necesaria para su objeto, dentro de un presupuesto limitadísimo y de una economía de fondos abrumadora, la obra realizada por el ilustrado arquitecto D. Francisco Manuel Martínez Villena, merece toda clase de plácemes y elogios por el mucho que puede separarse en la ciencia arquitectónica de su joven autor.

Consta el edificio de tres naves, destinadas las dos laterales á contener los nichos, en número de 66, con dos cuartitos para sacristía el uno y el otro para guardar objetos fúnebres, y consagrada á capilla la central que termina en ábside para el altar donde se puede celebrar el santo sacrificio de la misa. También además en el centro bóveda espaciosa con destino á oratorio, cubierto con hermoso pavimento de mármol blanco y baldosin de cemento blanco y negro, que contrasta admirablemente con la blancura de las paredes. La fachada, de un gusto especial y corte severo, con puertas de hierro que por sí mismas indican el destino del edificio, sostenido todo este por un zócalo que sostendrá la verja de cerramiento.

Felicitemos al eleo por el esfuerzo hecho para obra tan reclamada y damos nuestra más cumplida enhorabuena al joven arquitecto, nuestro paisano, que con un desprendimiento que le enaltece, no interrona nada por el plano y dirección andaluz de la ejecución, ha sabido conquistarse un aplauso de sus convecos y un recuerdo de gratitud de todo el clero, tan duradero como el mismo edificio construido.—Del «Diario de Albacete.»

NOTICIAS LOCALES

El suicida

En vano se ha procurado conocer los verdaderos móviles que han inducido al desgraciado joven D. Luis Waseo á poner fin á su vida, en la forma que ayer relatábamos. Aparte de la nota en que ha constar las señas de la casa en que se hospedaba, parece que solo hay

hacia una carta para su amigo don Ramon Gimenez Lafuente, en la cual no daba explicaciones acerca de su resolución.

Lo que si parece comprobado es que este joven tenía la preocupacion del suicidio asunto que con mucha frecuencia era tema de sus escritos periodísticos.

Tambien se ha llegado á decir que el móvil del suicidio ha sido las contrariedades amorosas, á que muchas veces se achacan estos desgraciados sucesos, cuando en absoluto se desconoce.

El Sr. Wasco, que contaba unos 35 años, no era desconocido en esta ciudad, pues la mayoría de los veraneantes que van á Torre Vieja, han tenido ocasión de verlo en una fonda de que es dueña su madre; y donde él pasaba los veranos.

En la maleta, recogida de la casa en que se hospedaba, por el juzgado, se encontró ropa de su uso y unas 200 pesetas.

Ayer mañana se le practicó la autopsia y por la tarde fué conducido desde el Hospital al Cementerio.

Celo plausible

Lo está demostrando en el barrio de San Benito el teniente alcalde don Francisco Hillan, haciendo que desapareciera de las fábricas de pieles, del Madero y de otros establecimientos cuanto pueda afectar á la salud pública; gestion muy loable que se imitará por los demás tenientes y concejales.

Secretario de Hacienda

Nuestro amigo D. Luis Urquidí nos ayer en el cargo de secretario de la Delegación de Hacienda, por haber sido trasladado á desempeñar ese destino á la Tesorería de Toledo.

Herida por su marido

Ayer mañana fué conducida al Hospital, después de curada de primera intención en la Casa de Socorro, una mujer á quien su marido hirió con el antebrazo derecho y en la mano con arma blanca.

La salud en Argel

De la Valencia: En vista de las noticias recibidas acerca de la salud pública en algunos puntos de Argel, el gobernador civil y el director de Sanidad marítima han celebrado hoy una extensa conferencia, adoptando algunas precauciones sanitarias.

Notario de Hacienda

Ha sido nombrado Notario de Hacienda de esta provincia nuestro amigo don Juan Domínguez.

Servicios municipales

Por la guardia municipal se hicieron por las siguientes servicios: Detener en la corrección á una mujer que había hurtado una pieza de tela y conducir al hospital á una mujer herida por su marido.

Teatral

Después de las próximas ferias de Ciudad Real, actuará en aquel teatro una compañía de zarzuela grande en la que figurará nuestro amigo y paisano el aplaudido bajó D. Rafael Rex Torrano.

Por desobediencia

La guardia civil de Pliago ha detenido á Francisco Sanchez Gonzalez por desobedecer ciertas ordenes del alcalde y manifestarse á ser conducido ante la presencia de dicha autoridad por un alguacil.

Maestro en propiedad

Ha sido nombrado en propiedad maestro de una escuela elemental de niños de esta capital, en virtud de concurso, D. Juan Antonio Muñoz Román, con el haber de 1650 pesetas anuales.

Banda de Música

No haber tocado todavía ninguna noche en el Jardín la banda de la Misericordia, es debido á hallarse enfermos de los ojos muchos de los chicos que la componen.

Enfermos de los ojos

Esta semana se han practicado 199 operaciones y 30 operaciones á los enfermos pobres que asisten á la clínica especial que en el Hospital de San Juan ha sido establecida el reputado médico Sr. Clossa.

De Murcia á Granada

En la prensa granadina en que por el Ministerio de Fomento, se obliga á la empresa del ferro-carril de Murcia á Granada, á que termine la construcción

de la línea, después de tantas prórrogas.

Ya sabemos que esto es clamar en el vacío, pero el deber de la prensa es reflejar esos sentimientos tan justificados de la opinión pública y de los pueblos, hoy aislados del comercio del mundo y que por virtud de una ley se vea privados de un beneficio á que tienen derecho.

Todos debemos trabajar por la pronta terminación de esa línea, concluyendo de una vez las dilaciones que muestra la compañía concesionaria de aquella.

Audiencia

Juicios orales para mañana. En la seccion primera se verán dos causas.

Una procedente del juzgado de San Juan y seguida por el delito de hurto.

Defensor, Sr. Manresa; procurador, Sr. Arroniz.

Otra del del Mula, por lesiones. Defensor, Sr. Casalduro, procurador, Sr. Gonzalez Sanz.

En la seccion segunda hay señaladas otras dos.

Una del juzgado de Cartagena, por disparo de arma de fuego.

Defensor, Sr. Llanes; procurador, señor Arroniz.

Otra del de Lorca, por lesiones. Defensor, Sr. Poveda; procurador, Sr. Salvat.

Magistrado

Ayer mañana y previas las formalidades de la ley, tomó posesion del cargo de magistrado suplente de la Audiencia provincial, nuestro amigo el abogado de este colegio D. Mariano Marquez.

El Sr. Marquez obsequió despues con esplendidez á los señores magistrados, compañeros, amigos y periodistas que asistieron al acto, como igualmente á los empleados de la secretaría y demás dependencias de la Audiencia.

Reciba nuestra enhorabuena el nuevo magistrado, á quien deseamos rápidos ascensos en su carrera.

El «Murcia»

Dice «El Ecano»: «En vista de lo bien que quedó toreando en Avila el día 29 de Junio, ha sido contratado Bartolomé Jimenez (Murcia) para otra corrida que se celebrará el 25 de este mes, festividad de Santiago. Vamos, vamos señor Bartolomé, que así aumenta la gloria y el parné.» Se lo merece el muchacho.

Detenida

Por el guardia municipal José Pastor ha sido detenida y conducida á la corrección una mujer, por haber sustraído una pieza de tela del comercio del Aguila, en la Platería.

Contra las cédulas

Al ir á entrar anteayer los agentes cobradores de cédulas personales en la casa del vecino de Balsapitada Antonio Alvarez Garcia, de oficio molinero, les cerró el paso, les dirigió palabras duras y últimamente se echó una escopeta á la cara y les intimó á que abandonarían el campo, á lo cual tuvieron á bien acceder los comisionados.

Conocido el hecho por la guardia civil de Fuente-Alamo, fué detenido el molinero y puesto á disposicion del juzgado.

Libro

Hemos recibido nuevos ejemplares del libro que tanta aceptación ha tenido «Educacion de la Voluntad». Se vende á 4 pesetas en la imprenta de este periódico.

Agresion á los consumidores

Al ir hace tres dias á cobrar las cuotas de consumos á varios meradores de la diputacion de Singla (Caravaca) varios comisionados con el pedáneo les salieron al paso algunos vecinos, y no solo se resistieron al pago, sino que alcalde y consumidores fueron agredidos. (No dice con qué el parte que sobre esto dá la guardia civil.)

Con este motivo, han sido detenidos por la guardia civil cinco mujeres y un hombre.

El hecho indica que hay alguna excitacion entre los vecinos del campo de Caravaca con ocasion de la cobranza de consumos, que hace dos años causó dias tristísimos en aquella comarca y en los pueblos inmediatos.

«Blanco y Negro»

Cuatro páginas verdaderamente artísticas de otros tantos autores de reconocida fama, figuran en el número que publica en esta semana la popular revista «Blanco y Negro». Es la primera de ellas la portada, hecha por Cecilio Pla con la brillantez y frescura que distinguen todos sus trabajos; á continuación una escena madrileña copiada magistralmente del natural por Muñoz Luena; un precioso cuadro de costumbres aldeanas debido al hábil pincel de Huertas, y una escena marítima dibujada por Martínez Abades, uno de los maestros del género. Sin que pasemos á analizar

los demás trabajos, firmados por Méndez Bringa, Gascon, Rojo, Gilla, Pardo Bazan, Federico, Mecacais, Navarro Gonzalez y otros, ni tampoco los que forman la interesantísima seccion de Actualidades, bien podemos afirmar que el expresado número de «Blanco y Negro» habrá de venderse como pan bendito.

Lonja de Murcia

Los precios de ayer fueron los siguientes:

Limones, 9 reales la arroba; patatas, 7 céntimos el kilo; tomates, 5 y 6; albaricoques, 7; melocotones, de 14 á 20; peras, 12; manzanas, 12; pimientos pequeños, de 14 á 16; judías sin hebra, 18 20; judías, de 12 á 14; pepinos, 15 y 20 cts. docena.

Registro Civil

En los juzgados de esta capital se hicieron ayer las siguientes inscripciones: 5 defunciones, y 11 nacimientos.

El calor y la milicia

El comandante en jefe de este cuerpo de ejército D. Antonio Moltó, ha dado hoy una acertadísima orden, encaminada á hacer lo más llevadera posible la presente estacion. Héla aqui: «En atencion al fuerte calor que se nota en toda la costa de Levante, en la presente estacion he tenido á bien dictar respecto á vestuario de las tropas las siguientes prevenciones: 1.º En la guarnicion de Valencia, Cartagena y Castellon, usará la tropa desde esta fecha, hasta fin de Septiembre, en los actos que no sean de armas y de paseo, y si para paseo, el gorro, suprimiendo el cinturón y la bayoneta. 2.º La oficialidad de la guarnicion de Valencia, durante el mismo tiempo, y aun cuando reside en ella el comandante en jefe, suprimirá el sable en todos los actos que no sean de servicio.»

Pagos á los maestros

Que tengan paciencia por esta vez los profesores de esta provincia. Por trabajos extraordinarios de las oficinas de Hacienda, las operaciones preliminares para el pago de primera enseñanza no llegaron á la seccion administrativa hasta ayer á última hora, ni hasta el jueves lo más pronto podremos saber lo que corresponde á los primeros pueblos á quienes se le haga liquidacion. De esto á empezar á cobrar los maestros todavía pueden transcurrir diez ó más dias.

En cuanto á las poblaciones asimiladas todavía no se ha puesto mano en el trabajo respectivo á sus liquidaciones. Pudiera suceder que estas vinieran á terminar en Agosto.

Gremio de Notarios

El reparto de la contribucion que el gremio de Notarios residentes en esta capital ha de satisfacer en el corriente año económico, se halla de manifiesto, para que puedan examinarle los interesados en el despacho del Delegado del distrito D. Antonio Ramos, Arce del Vizconde, número 5, principal.—Murcia 11 de Julio de 1896.—El síndico, JUAN DE LA CIERVA.

Boda

Esta mañana habrán contraído matrimonio en la iglesia parroquial de San Juan, la joven profesora de primera enseñanza D.ª Josefa Selés, y el modesto y aplaudido piedad de toros Juan Garcia (a) Migas.

Deseamos á la simpática pareja muchas felicidades.

Obras del puente

El ingeniero D. Eladio Sola ha recibido autorizacion del Ministerio de Fomento para hacer el estudio del proyecto adicional para la hinca de pilotes en el fondo de la excavacion.

Las obras, que en espera de esta autorizacion estaban suspendidas, se reanudarán en breve.

Reunion

Ayer se celebró el Colegio de Procuradores para tratar sobre los turnos de asuntos civiles y criminales y despues de recaer acuerdo sobre el particular, se presentó el proyecto de los nuevos estatutos per que ha de regirse dicho Colegio, acordándose que quede sobre la mesa quince dias para el estudio del mismo.

La comision que se nombró para que informe sobre el citado proyecto, la forman los Sres. D. José Salvat, D. Adalino Santisteban, D. Juan Gomez Amat, don Juan Jesús Trigueros y D. José Bermudez.

Toros en Cartagena

Hemos recibido el gran cartel anunciador de las dos corridas de toros que se han de verificar en Cartagena los dias sábado y domingo 1.º y 2.º del próximo Agosto. Les espadas serán Guerrita, Fuentes y Bombita, y los toros de Miura y de Muruve.

Si el cartel es excelente por los toreros y por los toros, no le es menos por sí mismo; pues la casa de Ortega de Valencia, especialidad en el género, ha dado con él una prueba más de su buen gusto

y de la originalidad de sus dibujantes. Una preciosa cabeza de toro, un grupo de tres mujeres bonitas y risueñas, vistiendo el clásico traje español, un lance de la lidia y otros adornos y detalles constituyen la composicion artistica de este cartel, que, como se dice ahora, sugestiona y excita para acudir al espectáculo nacional.

Damos las gracias al Sr. Aracil por el recuerdo y obsequio, y le deseamos que como todos los años, tenga un éxito completo.

Viajero

Hoy en el tren correo, sale para tomar las aguas de Mondariz nuestro amigo el joven abogado D. Joaquin Cayuela Ysaura.

Le deseamos buen viaje y que le prueben las aguas.

Procesion

Debido á la iniciativa y cooperacion de algunos feligreses de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen y entusiastas devotos de la Santísima Virgen en union del párroco de la misma, el día 16 del presente, á las siete de su tarde, saldrá en procesion, recorriendo las calles de costumbre la Sagrada Imágen de su Patrona y Titular.

La sin rival Tijera de Oro

Continúa con más vigor que en los primeros dias vendiendo los trages de lana á la mitad de precio que en todas partes.

Corte de trage de buena lana á 5 pesetas y de estambre clase extra desde 15 pesetas en adelante.

Pantalones de medio anecho hay un sinnúmero de clases y dibujos de todos cuantos precios se deseen.

Trages á la medida desde 15 pesetas en adelante.

Trapería, 34 frente al café Oriental. 30-23

«La Villa de París»

Imenso surtido en cinturones de charol, cuero y goma para señora, desde el ínfimo precio de dos reales uno en adelante.

Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12, establecimiento de tejidos.

Reparacion

Por el ayuntamiento se ha interesado de los procuradores de la aequia de Alfande el arreglo de un trozo de dicha aequia que existe al descubierto en la calle de las Mercedes, en el Barrio de San Benito.

Música

Esta noche en el Jardín de Floridablanca tocará la banda que dirige D. Vicente Espada un escogido programa.

COLOCACION.—La desea encontrar de criada en casa particular, Maria Cervantes Garcia. Tiene unos 40 años de edad. Darán rason calle del Val de San Antonio, preguntando casa de la Maestra Rosario. 3-1

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar casa de los padres, tiene 23 años de edad, leche de dos meses. Darán rason en la Pesada de Botella, calle de Mesones. 3-1

HELADOS PARA HOY

Horchatería de Celestino Marin.—Durante las veladas se servirán toda clase de helados. Hay mantecado, melocoton, avellana, espuma de lima, herchata y limon, plaza de Camacho, 5.

Horchatería de Marcos Amorós.—Mantecado, fresa, melocoton, avellana, leche merengada, crema de café, café lance, y el rico turrón de Cádiz. Horchatas de chufas, almendra y limon. Se sirve á domicilio. Se venden chufas secas y remojadas.

Café de Sevilla.—Mantecado, fresa, biscuit glasé, café blanco, leche merengada, melocoton, avellana, horchata de chufas, almendra y limon. Todos los dias á la una café helado. Teléfono 99. Se sirve á domicilio.

TELEGRAMAS

Madrid 11 de Julio A las 6'26.

ALCALDE Y GOBERNADOR

Al Sr. Ayuso, alcalde de esa ciudad se le admite su dimision y se nombrará para sustituirle al segundo teniente alcalde Don Diego Hernandez.

En el correo de hoy sale para Murcia el gobernador Sr. de la Pedraja.

LOTERIA

En el sorteo verificado hoy han correspondido á los premios mayores los

números siguientes:
Con 240.000 pesetas
9.148
Con 115.000 pesetas
12.734
Con 45.000 pesetas
6.760

Con 5.000 pesetas
7.086, 12.102, 9.469, 7.710,
14.442, 8.094, 8.863, 8.800,
10.734, 5.591, 1.194.

DE CUBA

Se han confirmado los encuentros que publica la prensa.

Falleció del vómito el ayudante de Arolas señor Alexandre.

El teniente D. Eduardo Lopez luchó cuerpo á cuerpo con el cabecilla Montero, tan heroicamente, que se pide para él la Cruz Laureada.

SORTEO

En el verificado de los regimientos de artillería para ir á Cuba, ha correspondido la suerte de marchar, al Octavo, Quinto, Séptimo, Cuarto, Primero, Segundo, Novero y Sexto.

CONGRESO

Moret ha pronunciado un gran discurso que ha sido muy aplaudido y ha producido sensacion profunda en la cámara.

Trató el problema cubano bajo el aspecto internacional y con relacion á los Estados Unidos.

La serie de razonamientos del Sr. Moret producirán gran efecto en Europa y América.

El orador ha sido muy felicitado.

Además han hablado en la sesion de esta tarde, antes que el Sr. Moret, en la discusion del Mensaje los Sres. Gasset, Martin Sanchez, Jegaray y Sallent.

MOTIN PASAJERO

Las verduleras de la plaza de la Cebada se han amotinado queriendo matar á un guardia municipal que dió una bárbara paliza á un chico de diez años. El indigno representante de la autoridad tuvo que buscar refugio y pedir auxilio. Intervino el gobernador y fuerzas de la guardia civil calmando el tumulto.

FRUTAS Y HORTALIZAS

Los precios de hoy son los siguientes, Naranjas de 36 á 40 reales el 100; limones de 15 á 20 id. id.; melocotones á 32 céntimos kilo; peras á 28, cerezas á 28; melones á 30; tomates de 12 á 13.

ULTIMA HOPA

Madrid 12, á la 1'30.

Un telegrama oficial confirma que en los últimos enouentros hemos causado 56 bajas al enemigo; heridos 12; prisioneros 14. A nosotros nos mataron 5; nos hirieron 37.

El general Ochoa continúa.

Se han embarcado para la Península por enfermos los generales Suarez Valdés y Gonzalez Muñoz.

EL CALOR

Aunque juzguen que es por gusto de no seguir la corriente, y aunque de raro me tachen y hasta de loco si quieren, del calor, del que en verano no hay nadie que no reniegue, la defensa voy á hacer, porque en realidad la tiene y mejor que otras mil cosas que en el mundo se defienden.

No se merece el calor que hablen de él como hablar suelen, pues si es verdad que molesta y que nos agobia á veces, entre sus olas de fuego que por doquiera se extienden, palpita la oculta fuerza que, como vital torrente, enciende estrellas y soles y anima plantas y seres.

No es, no, si se piensa un poco tan malo como parece, aunque el vulgo—siempre el vulgo!—en lo contrario se empeña, pues los daños y molestias que causa aparentemente, con el bien que proporciona sabe compensar con creces.

Por él en el blando surco brota el ignorado germen, por él se mueve la sávia y el viejo tronco florece, por él del monte á los valles baja á fecundar la nieve, por él la larva en pintada mariposa se convierte, y por él la madre tierra sonríe feliz y alegre, porque por él solo luce sus galas más esplendentes.

El calor denota vida y sin él nada hay que aliente; calor es el pensamiento que en nuestro cerebro hierve, calor el amor bendito que nuestros pechos enciende, calor es la inspiración que inunda de luz la mente, calor es la caridad que consuela y ennoblece, y es calor la fé sagrada que en las luchas nos sostiene y más allá del sepulcro la eternidad nos ofrece.

Sin el calor nuestro mundo sería un planeta inerte y el sol un peñasco enorme envuelto en sombra perenne, que el calor palpita en todo cuanto es luz y vida tiene, pues donde el calor no existe no reina más que la muerte.

Y aún hay quien reniega de él! Quien tal hace, no comprende que el calor es fluido santo que del mismo Dios proviene, pues no hay vida sin calor y aquella de Dios procede.

Ved, pues, si el calor que tanto molesta y agobia á veces, no es digno de defenderlo cuando tanto lo merece; por eso yo, aunque no quiero oponerme á la corriente, ahora me opongo y declaro que aunque la contra me lleven sin acalorarme nunca defenderé al calor siempre.

J. Tolosa Hernandez.

LO MAS NOBLE

Noble es alzar del suelo al desvalido, que á nuestros piés se arrastra y nos im-

(plora; noble enjugar el llanto del que llora en la orfandad y la pobreza hundido.

Noble romper del siervo deprimido la cadena infamante y opresora, y noble en la batalla destructora abrir los brazos al rival vencido.

Muy noble es consolar al que padece, llevar la luz al que en tinieblas gime, y los ojos cerrar al que fallece; mas perdonar al vil que nos deprime y en pago hacerle el bien que no merece, es nobleza rayana en lo sublime.

Luis Moreno Torrado.

EL DILUVIO Y ELLA

Fiero el dolor, turbándome la calma, mi sien mecia como el sauce el viento, y me dijo una voz:—«Preserva el alma y anega en un diluvio el pensamiento.»

Yo sacudí mi espíritu doliente: —Lo haré—le respondí—pues lo deseas, y abriendo los abismos de mi mente cayó en turbión de innúmeras ideas.

Pero aunque todo lo que dentro llevo la ola cubrió con impetu sañudo, ella, mi antiguo amor, flotó de nuevo: ¡ay, ni el diluvio sepultarla pudo!

G. Belmonte Müller.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Cebdedo.

Por no seguir la marcha ya comenzada de hacer en otros metros estas charadas, en seguidilla voy á ver si la endilgo por más sencilla.

Con primera-segunda son hábil modo le puse una dos-tercera á una todo, y desde entonces aunque es mala madera parece bronce.

Pepe.

Restriados Tosos Bronquitis CAPSULAS + ALQUITRAN GUYOT + LICOR Expáñase las señas 19, r. Jacob, Paris

Almacen de Maderas y Aserrío Mecánico Construccion de cajas-envases para toda clase de frutos PLAZA DE LA TRINIDAD, 18, MURCIA

MÁS ALTA RECOMPENSA CONCEDIDA EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE CHICAGO!! LA COMPAÑÍA FABRIL «SINGER» HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS

SE CUENTAN por miles las personas que han experimentado los prodigiosos efectos de la Zarzaparrilla de Bristol, que por su empleo han sanado de terribles dolencias que padecían y que dan hoy su apoyo y recomendación á este valioso remedio.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS DOMICILIO SOCIAL MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, NÚMERO 1.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Tres salidas mensuales: el 10 y 20 de Cádiz y el 20 de Santander.

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES de aguas minerales naturales de CARABANA INTERESA A TODOS SABER

ESTOMAGO ARTIFICIAL Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiéndole a usar el

RENOVADOR ORIENTAL BOSTON El mejor, más higiénico y eficaz para destruir la caspa, evitar la caída del pelo, embellecer la cabellera, suavizándola y conservándola siempre su color primitivo.

ALMACEN DE MADERAS y Sierra Mecánica DE RUIZ, CLEMARES Y C. A CALLE PASO DE CORVERA, NÚMERO 25.

CAMISERIA INGLESA BALBOA, 5. Taller de planchado. Se necesitan oficiales y aprendices. DEPENDIENTE.—Se necesita que sepa su obligación en la peluquería Universal, plaza de San Bartolomé.